

# LE CYBERHARCÈLEMENT

## QUELLES SONT LES CARACTÉRISTIQUES ?

### Pas de répis



Il n'existe plus aucun lieu où la victime puisse se sentir en sécurité. Le cyberharcèlement, via les plateformes numériques, est partout. Même dans les lieux les plus intimes comme une chambre à coucher.

Tel un virus, le cyberharcèlement se propage à grande vitesse à travers les réseaux numériques, atteignant rapidement un grand nombre de personnes qui deviennent alors, souvent malgré elles, des témoins. C'est cette viralité qui rend le cyberharcèlement **incontrôlable**.

### Viralité



### Effet cockpit



L'absence de personne physique en face de l'agresseur invisible la souffrance de la victime, empêchant l'empathie de prendre le dessus sur le cyberharcèlement.

Les plateformes numériques utilisées par les jeunes sont l'équivalent d'une grande cour de récréation sans surveillance. Aucun adulte n'a accès aux contenus et aux échanges qui engendrent le cyberharcèlement. La victime est donc souvent isolée et peine à trouver de l'aide.

### Entre-soi



### Anonymat



Le caractère anonyme du cyberharcèlement rend cette violence d'autant plus traumatisante que n'importe qui peut se cacher derrière l'agresseur.

Le fait d'agir au sein d'un groupe va déresponsabiliser les membres de leurs actions. Se produit alors un effet de désinhibition, les harceleurs étant pris dans un mouvement sans fin, sans recul.

### Effet de meute

